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Renuncia Jaime Cárdenas al Instituto para Devolver lo Robado 

Jaime Cárdenas dejó la dirección del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado 

(Indep), luego de poco más de 100 días de permanecer en el cargo. 

 

El funcionario, considerado como un personaje cercano al Presidente Andrés 

Manuel López Obrador, llegó al organismo en junio pasado, tras la salida de Ricardo 

Rodríguez Vargas, propuesto en la terna para la Procuraduría para la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon). 

 

Fuentes del Gobierno federal confirmaron esta noche que el ex consejero electoral 

ya presentó su carta de renuncia y se reintegrará a sus labores en el Instituto de 

Investigaciones Jurídicas de la UNAM. 

 

Durante la gestión de Cárdenas, la administración de la 4T consumó la rifa de 2 mil 

millones de pesos, equivalentes al valor del avión presidencial, mismos que fueron 

pagados con cargo a las finanzas del instituto --responsable de recibir y administrar 

bienes y recursos asegurados por la Secretaría de Hacienda o la Fiscalía General 

de la República. 

Los funcionarios consultados adelantaron la posibilidad de que Ernesto Prieto, 

actual titular de la Lotería Nacional, se convierta en el nuevo director del Indep. 

Según los informes, la renuncia será efectiva a partir del 30 de septiembre. 

Suma 4T renuncias 

Funcionarios federales de distintos niveles, desde directores hasta secretarios de 

Estado, han renunciado al Gobierno de López Obrador por abiertas diferencias con 

las políticas de la 4T. 

Apenas en septiembre renunció el titular de Semarnat, Víctor Toledo, quien aseguró 

que dejaba el cargo por motivos de salud. 

Sin embargo, en días pasados, se reveló un audio en el que habló de pugnas 

internas, de que el Gobierno de la 4T no tiene un objetivo claro, que está lleno de 

contradicciones y que existe una lucha de poder al interior del gabinete. 

En febrero de 2019 renunció Clara Torres, entonces responsable de las Estancias 

Infantiles, luego de que el Presidente canceló la aplicación de ese programa. 

 

En abril de ese año dejó la administración el subsecretario de Turismo, Simón Levy, 

aunque sin explicar los motivos. 

https://www.reforma.com/renuncia-jaime-cardenas-al-indep/ar2034740?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a78--
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Para mayo, Patricia Bugarín, subsecretaria de Seguridad, anunció que dejaba el 

cargo y argumentó "motivos personales". 

El 21 de mayo, Germán Martínez renunció a la dirección del IMSS en medio de 

acusaciones en contra del entonces Secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, y 

señalamientos sobre la imposición de medidas neoliberales. 

El 25 de mayo renunció a la Secretaría del Medio Ambiente Josefa González 

Blanco, tras evidenciar diferencias con la Secretaría de Energía para otorgar las 

Manifestaciones de Impacto Ambiental de proyectos como la refinería de Dos 

Bocas. 

 

En junio del año pasado, renunció a su cargo el comisionado del Instituto Nacional 

de Migración, Tonatiuh Guillén, luego de que el Presidente entregó el control de ese 

sector al Canciller Marcelo Ebrard, quien selló un acuerdo en la materia con Estados 

Unidos. 

 

Una de las renuncias más polémicas fue la del Secretario de Hacienda, Carlos 

Urzúa, registrada en julio de 2019. A su salida, el ex funcionario realizó fuertes 

críticas contra el Gobierno de López Obrador e incluso denunció la existencia de 

personajes influyentes con conflictos de interés. 

En junio pasado, Mónica Maccise prácticamente se vio obligada a renunciar a la 

titularidad del Conapred, luego de una polémica en redes sociales por invitar a un 

foro al conductor Chumel Torres, quien ha sido señalado por realizar expresiones 

discriminatorias. 

Ese mismo mes dejó su cargo Mara Gómez, titular de la Comisión Ejecutiva para 

Atención a Víctimas, tras inconformarse por recortes presupuestales a la institución. 

 

El 23 de junio también se fue Asa Cristina Laurell, quien reconoció abiertas 

diferencias con el Secretario de Salud, Jorge Alcocer, a quien acusó de desaparecer 

la Subsecretaría de Integración y Desarrollo que ella encabezaba. 

Apenas siete días después, Candelaria Ochoa dimitió a su cargo como titular de la 

Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres. 

El 23 de julio se oficializó la renuncia de Javier Jiménez Espriú a la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT). Al formalizar su salida, dejó en claro su 

desacuerdo con la decisión del Presidente de entregar el control operativo y 

administrativo de los puertos a las Fuerzas Armadas. 

En lo que va de esta administración también han dejado su cargo Gaspar Franco, 

integrante de la Comisión Nacional de Hidrocarburos; Guillermo Zúñiga, de la 

Comisión Reguladora de Energía, y Guillermo Alcocer, presidente de ese 

organismo. 
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Jaime Cárdenas renunció al Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado 

Tras permanecer en el cargo tres meses, el pasado lunes, Jaime Cárdenas presentó 

su renuncia como director general del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. 

Fuentes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) confirmaron que la 

renuncia tiene fecha para ser efectiva a partir del próximo 30 de septiembre del 

presente año. 

Cárdenas llegó a la dirección del INDEP el pasado 16 de junio, en sustitución de 

Ricardo Rodríguez Vargas, quien sería postulado para integrar la terna para 

encabezar la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

En sus tres meses de gestión, Cárdenas fue el encargado de organizar cuatro 

subastas de las llamadas con Sentido Social, la cuarta del 26 de julio, la quinta del 

16 de agosto, la sexta del 30 de agosto y la séptima que se realizó este domingo 20 

de septiembre. 

Las fuentes consultadas explicaron que el todavía director del INDEP argumentó en 

su renuncia al titular de Hacienda, Arturo Herrera, y al presidente Andrés Manuel, 

motivos personales e intenciones de dedicarse a la academia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/actualidad/jaime-cardenas-renuncio-al-instituto-para-devolverle-al-pueblo-lo-robado/126922
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Jaime Cárdenas renuncia a la dirección del Instituto para Devolver al Pueblo lo 

Robado 

El abogado Jaime Cárdenas Gracia renunció este lunes a la dirección del Instituto 

para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP), a poco más de tres meses de haber 

ocupado el cargo. 

Cárdenas confirmó a Animal Político su renuncia a la institución, y aseguró que 

regresará a la vida académica dentro de la UNAM, donde es profesor e investigador 

del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, en el área de Derecho 

Constitucional. 

El pasado 2 de junio, el Doctor en Derecho por la UNAM fue designado por el 

presidente de México Andrés Manuel López Obrador como nuevo director del 

INDEP, luego que Ricardo Rodríguez Vargas renunciara para buscar la titularidad 

de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

Durante la administración de López Obrador, el INDEP ha subastado bienes, 

inmuebles, joyas y autos de lujo para entregar lo recaudado a causas sociales. 

Jaime Cárdenas fungió como consejero electoral del Consejo General del Instituto 

Federal Electoral (ahora Instituto Nacional Electoral) de 1996 hasta 2003; y fue 

diputado federal de 2009 al 2012. 

Lo que hacemos en Animal Político requiere de periodistas profesionales, trabajo 

en equipo, mantener diálogo con los lectores y algo muy importante: independencia. 

Tú puedes ayudarnos a seguir. Sé parte del equipo. Suscríbete a Animal Político, 

recibe beneficios y apoya el periodismo libre. 

Jaime Cárdenas presenta su renuncia como director del Instituto para Devolver al 

Pueblo lo Robado  El Financiero 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.animalpolitico.com/2020/09/jaime-cardenas-renuncia-indep/
https://www.animalpolitico.com/2020/09/jaime-cardenas-renuncia-indep/
https://www.animalpolitico.com/suscribete
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/jaime-cardenas-presenta-renuncia-al-instituto-para-devolver-al-pueblo-lo-robado
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/jaime-cardenas-presenta-renuncia-al-instituto-para-devolver-al-pueblo-lo-robado
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Cómo evitar el robo de tu identidad fiscal 

Haciendo mal uso de los datos de los contribuyentes, las factureras pueden emitir 

comprobantes fiscales a nombre de las víctimas. Es una práctica vieja que ha 

cobrado relevancia en el contexto de la pandemia. La razón es el creciente uso de 

plataformas digitales, que facilita el robo de este tipo de datos. 

En entrevista para El Contribuyente, Guillermo Mendienta, especialista en temas 

fiscales, asegura que el robo de identidad o de información no es nuevo; sin 

embargo, lo que sí le parece actual es el robo de información fiscal para la emisión 

de facturas. 

En efecto, todos los contribuyentes que emiten facturas pueden ser partícipes 

involuntarios hasta de lavado de dinero, si su información cae en manos de 

delincuentes. 

Tal es el caso del caso de una empleada de Nuevo León que dio a conocer el 

diario Reforma.La víctima denunció que en el portal del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) tenía dos patrones falsos; las factureras, desde Puebla y Veracruz, 

emitían facturas a su nombre por mil 800 pesos quincenales, sin su conocimiento. 

Al cabo de año y medio de la denuncia, el SAT canceló los sellos de las empresas; 

sin embargo, al poco tiempo la víctima descubrió en el portal de la entidad tributaria 

que tenía nuevos patrones falsos. Lo más grave es que cerca de 50 empleados en 

su empresa tienen el mismo problema, según la denunciante. 

Guillermo Mendieta recomienda, para evitar ser víctima de una situación parecida, 

“estar al pendiente de tu situación fiscal, estar al pendiente de tus obligaciones 

fiscales, hasta de tu buró de crédito […] revisar tu situación ante el IMSS, ante el 

Infonavit”. Esto con el objetivo de que en caso de detectar una anomalía, acudir a 

las instancias pertinentes. 

Por su parte, la Procuraduria de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) 

recomienda a los contribuyentes que tengan mucho cuidado con el uso de su 

información, identificaciones, contraseñas electrónicas, etc. Pues es de suma 

importancia que estas no se compartan ya que son de uso personal. 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/09/como-evitar-el-robo-de-tu-identidad-fiscal/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/09/factureras-roban-identidad-para-crear-plantillas-laborales-falsas-y-defraudar-al-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/09/factureras-roban-identidad-para-crear-plantillas-laborales-falsas-y-defraudar-al-sat/
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El CCE pide deducción de impuestos 

El titular de la Unidad de Legislación Tributaria de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, Carlos Ernesto Molina Chávez, subrayó que los cambios en el 

decreto misceláneo son la simplificación administrativa, seguridad jurídica y la 

modernización, para reconocer a la tecnología como parte importante de la gestión 

de servicios hacia todos los contribuyentes. 

Al participar en el segundo foro virtual que organizó la Comisión de Hacienda del 

Senado para analizar el paquete económico 2021, ante legisladores y 

organizaciones empresariales de distintos sectores de la economía, el funcionario 

sostuvo que también se pretende fomentar el cumplimiento voluntario y correcto de 

obligaciones fiscales, la eficiencia recaudatoria y el combate a la corrupción e 

impunidad. 

Al detallar las modificaciones a la miscelánea, precisó que en la Ley del Impuesto 

Sobre la Renta se perfeccionan las donatarias autorizadas, con el objetivo de 

asegurar que los recursos que se obtienen por estas actividades se destinen al 

objeto social para el que han sido autorizadas. 

 

Propuesta fiscal para 2021, criminaliza actividad empresarial: Coparmex 

El Paquete Económico 2021 enviado por el Ejecutivo para su discusión en el 

Congreso destaca la criminalización de la actividad empresarial y desincentiva la 

formalidad, dijo este lunes Gustavo De Hoyos Walther, presidente de la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 

“Observamos medidas que agravan la concentración de facultades y el ejercicio 

discrecional de los actos de fiscalización por parte del gobierno federal”, indicó. 

Acusó que no solamente se omiten modificaciones que faciliten el cumplimiento de 

las obligaciones fiscales en un entorno complejo como el de la crisis que el país 

atraviesa, sino que por el contrario, se agudizan los controles, presunciones que de 

manera conjunta afectar la seguridad jurídica de los contribuyentes. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/09/22/economia/020n1eco
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/propuesta-fiscal-para-2021-criminaliza-actividad-empresarial-coparmex
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La certidumbre es tarea del Gobierno, pero también de la IP: Arturo Herrera 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera, sentenció el lunes que 

no solo es responsabilidad del Gobierno dar certidumbre, fomentar la formalidad e 

inclusión financiera en el país, sino también de los agentes económicos, como 

las empresas y los participantes del sector financiero. 

Esto, ante la solicitud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de incentivos 

económicos que promuevan la economía formal en México. 

“El hecho de que no haya certezas absolutas, no quiere decir que no tenemos que 

abordarlas y buscar mecanismos para garantizar y lograr que haya menores 

incertidumbres y, eso es justamente, la responsabilidad de la Secretaría de 

Hacienda en la política fiscal y en la política económica, pero también es 

responsabilidad de ustedes, de cómo ir cubriendo esas faltas de certezas y seguros 

para las empresas, para las familias en casos de accidentes y eventualidades”, 

afirmó Arturo Herrera. 

 

 

 

Pemex es el principal riesgo fiscal para el país, advierte Standard & Poor’s 

La empresa productiva del estado, Pemex, sigue siendo vista como uno de los 

principales riesgos fiscales y que podría afectar la calidad crediticia del soberano de 

México, de acuerdo con la calificadora Standard and Poor’s. 

En el marco de la presentación “Global Sovereigns Latin America Market Updates”, 

analistas de la región analizaron la situación actual de México. 

“La perspectiva negativa refleja varios riesgos y presiones fiscales, incluidos los 

relacionados con Pemex y las limitaciones planteadas por una base baja de 

impuestos no petroleros”, apuntó Lisa Schineller, managing director sector lead de 

soberanos en América. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/dar-certidumbre-no-es-solo-responsabilidad-del-gobierno-tambien-de-empresas-arturo-herrera
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/pemex-es-el-principal-riesgo-fiscal-para-el-pais-advierte-standard-poor-s
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Hacienda busca que aseguradoras inviertan más en infraestructura 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) busca afinar el margen 

regulatorio, tributario y de inversión en el sector de las aseguradoras, por ahora el 

tercer inversionista institucional más importante del país, a fin de acelerar su 

crecimiento y participación en financiamiento de infraestructura. 

En la actualidad la mayor parte de las inversiones del sector de las aseguradoras 

están en bonos gubernamentales; se los agradecemos muchísimo, pero 

probablemente sería mucho más útil al país si estuvieran en inversiones 

productivas, expuso Arturo Herrera Gutiérrez, al inaugurar el Encuentro Digital de la 

Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). 

Sofía Belmar Berumen, presidenta de la AMIS, explicó que el sector que lidera 

genera más de 40 mil empleos en el país y su inversión asciende a 1.39 billones de 

pesos, tanto en bonos como en inversión productiva. 

 

 

Lavaron bancos en México casi 5.5 mil millones de dólares 

 Realizadas desde o hacia México con origen en siete países de América y Europa, 

la autoridad antilavado de dinero de Estados Unidos (FinCEN), que depende del 

Departamento del Tesoro, detectó 57 transacciones realizadas a través de bancos 

asentados en el país, tanto los que son propiedad de extranjeros como uno nacional, 

como es el caso de Banorte, de acuerdo con documentos revelados por el 

Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ, por sus siglas en 

inglés). 

Se trata de operaciones que se realizaron entre 2010 y 2016, periodo que 

comprende los sexenios de los ex presidentes Felipe Calderón y Enrique Peña 

Nieto, y que suman 5 mil 500 millones de dólares. El monto resulta tanto de las 

operaciones originadas en México, como aquellas que desde el extranjero tuvieron 

como destino bancos del país. 

Estados Unidos, Inglaterra, Alemania, Suiza, Antigua y Bermuda, Finlandia y Chipre 

son los lugares desde los que bancos mexicanos recibieron o enviaron 

transferencias. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/09/22/economia/021n1eco
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/09/22/lavaron-bancos-en-mexico-casi-5-5-mil-millones-de-dolares-5935.html
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Rebasa crimen a México en lucha antilavado: UIF 

México sigue perdiendo la batalla frente al crimen organizado, pues en los últimos 

cuatro años se ha multiplicado la diversificación de actividades delictivas de los 

cárteles, indica la segunda Evaluación Nacional de Riesgos y Lavado de Dinero 

(ENR) que el gobierno de la Cuarta Transformación entregó al Grupo de Acción 

Financiera Internacional (GAFI). 

El Consejo de la Judicatura Federal reporta que con base en información de la 

Fiscalía General de la República (FGR) y el número de denuncias presentadas por 

la UIF, las ganancias de los grupos delictivos en el país llegó a un billón de pesos 

entre 2016 y 2018. 

En el documento que presentó el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) 

de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Santiago Nieto, se pone de 

manifiesto que la delincuencia organizada sigue siendo la principal amenaza para 

el lavado de dinero a escala nacional, por la diversidad de organizaciones delictivas, 

zonas de operación y delitos cometidos. 

 

 

UIF: 'cárteles' obtuvieron un billón de pesos en dos años 

Martes 22 de septiembre de 2020. Un conjunto de 19 organizaciones delictivas 

mexicanas, dos de ellas con presencia supranacional, obtuvo en dos años 

ganancias por un billón de pesos, sólo por las actividades que fueron denunciadas 

ante la autoridad judicial, reveló este lunes Santiago Nieto Castillo, titular de la 

Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda. 

Hoy, con información del Consejo de la Judicatura Federal, datos de la Fiscalía 

General de la República y, por supuesto, el número de denuncias presentadas entre 

otras instancias por la UIF, se presenta un monto estimado de un billón de pesos 

entre 2016 y 2018, como ganancias de los grupos delictivos, dijo Nieto Castillo en 

la presentación de la Evaluación nacional de riesgos de lavado de dinero y 

financiamiento al terrorismo (ENR). 

Aclaró que esta metodología tiene que revisarse, pues la cantidad seguramente 

será mayor a partir de las denuncias a la FGR. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/rebasa-crimen-mexico-en-lucha-antilavado-uif
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/09/22/uif-carteles-obtuvieron-un-billon-de-pesos-en-dos-anos-3364.html
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Ganancias del crimen organizado van en 1 bdp… y sumando 

La mayor parte de las conductas delictivas tienen un enfoque financiero y los grupos 

delictivos se basan en generar estructuras jurídicas y estructuras financieras para 

mantener el control territorial y la permanencia de sus actividades delictivas, 

argumentó el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto 

Castillo. 

Con información del Consejo de la Judicatura Federal, de la Fiscalía General de la 

República, e incluyendo el número de denuncias presentadas entre otras instancias, 

por la UIF, hay un monto estimado ascendente a un billón de pesos entre 2016 y 

2018, como ganancias de los grupos delictivos. 

 

 

 

De omitir lavado en HSBC a encabezar un área en el SAT de la 4T 

Ramón García Gibson es actualmente el administrador central de Asuntos Jurídicos 

de Actividades Vulnerables del SAT. 

Pero su historial laboral ha sido bastante cuestionado particularmente por su paso 

por el banco HSBC, entre los años 2006 y 2010, cuando se dio a conocer que debido 

a sus controles laxos y omisiones en operaciones dudosas, ésta era la institución 

bancaria favorita de traficantes y lavadores de dinero. 

En ese periodo, García Gibson presidía el Comité de Comunicación y Control (CCC) 

del HSBC México y, a decir de investigaciones de autoridades norteamericanas y 

un reporte elaborado por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, omitió alertas 

presentadas por su gente de confianza respecto a operaciones de casas de cambio 

y otros negocios cuyo flujo de dinero era desproporcionado a sus actividades. 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ganancias-del-crimen-organizado-van-en-1-bdp-y-sumando202022946
https://www.elmananerodiario.com/omitir-lavado-hsbc-encabezar-area-sat-la-4t/
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Herrera: reformas al sector asegurador son necesarias 

En las próximas semanas se preparará una serie de reformas para el sector 

asegurador, con el objetivo de ampliar las alternativas de inversión y lograr una 

mayor penetración de esta protección financiera en el país, afirmó el secretario de 

Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera. 

Al participar en la inauguración del encuentro digital “Covid 19: Perspectivas del 

sector asegurador mexicano”, organizado por la Asociación Mexicana de 

Instituciones de Seguros (AMIS), el funcionario dijo que la pandemia obliga a 

repensar la industria de seguros en México. 

 

 

 

Urge reforma fiscal para detener el desempleo 

El sector patronal urgió a los diputados incluir en el Paquete Económico para el 

2021, reformas fiscales que incentiven la inversión y el crecimiento, así como 

acciones para detener caída del empleo, con tendencia a empeorar en lo que resta 

del año. 

José Eduardo Hernández Cabrera expresidente de la Asociación Regional de 

Comerciantes e Indstriales Mexicanos consideró preocupante que las 

modificaciones tributarias contengan modificaciones agresivas al Código Fiscal de 

la Federación, a la Ley del Impuesto al Valor Agregado (IVA), a la Ley del Impuesto 

Sobre la Renta (ISR) y a la Ley del Impuesto Especial sobre Producción de Servicios 

(IEPS), que dañan al sector productivo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/herrera-reformas-al-sector-asegurador-son-necesarias
https://www.elsoldetampico.com.mx/local/urge-reforma-fiscal-para-detener-el-desempleo-5789416.html
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Bajará SAT multas en las revisiones 

El Gobierno federal prevé reducir 40 por ciento las multas por infracciones por 

incumplir con las reglas fiscales distintas al pago de impuestos a las personas o 

empresas que estén en revisión electrónica. 

El objetivo, según la propuesta de Ley de Ingresos de la Federación para 2021, es 

incentivar que los contribuyentes se pongan al corriente en el pago de sus 

impuestos. La disposición, con base en el artículo 53-B del Código Fiscal de la 

Federación, prevé que los contribuyentes efectúen la autocorrección de 

incumplimientos, según especialistas. 

 

 

 

SAT y UIF investigan boda amenizada por Julio Preciado en San Pedro de las 

Colonias, Coahuila 

El Gobierno del Estado solicitó la intervención del Sistema de Administración 

Tributaria (SAT) y de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), a fin de llegar hasta 

las últimas consecuencias en el caso de la boda que se celebró en San 

Pedro, amenizada por el cantante de banda Julio Preciado. 

La semana pasada en el ejido Alejo González, de aquel municipio, fue cancelada la 

boda en la que había exceso de invitados y sin ninguna medida sanitaria, pese a la 

pandemia de coronavirus, pues ni el artista ni sus músicos y mucho menos los más 

de 300 invitados portaban cubrebocas. 

El día de hoy, el gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís, en la conferencia de 

prensa que ofreció en esta ciudad, dijo que esa concentración no debió realizarse; 

sin embargo, hubo presencia de gente adinerada con todo y personal contratado 

que evitaban a la Policía Estatal y a la Guardia Nacional el ingreso a la finca donde 

se realizaba. 

Apoyarán UIF y SAT en investigación sobre mega boda de San Pedro  El Siglo de 

Torreón  

 

 

 

https://www.elsoldetampico.com.mx/finanzas/bajara-sat-multas-en-las-revisiones-incumplimiento-pago-impuestos-personas-empresas-5789827.html
https://vanguardia.com.mx/articulo/sat-y-uif-investigan-boda-amenizada-por-julio-preciado-en-san-pedro-de-las-colonias
https://vanguardia.com.mx/articulo/sat-y-uif-investigan-boda-amenizada-por-julio-preciado-en-san-pedro-de-las-colonias
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1743838.apoyaran-uif-y-sat-en-investigacion-sobre-mega-boda-de-san-pedro.html
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SAT eliminará solicitudes de devolución si no localizan el domicilio 

Como parte de la Miscelánea Fiscal para 2021 se propone adicionar un párrafo al 

artículo 22 del Código Fiscal de la Federación (CFF), para considerar la falta de 

localización del contribuyente, o del domicilio manifestado ante el registro federal de 

contribuyentes (RFC), como una causal para tener por no presentada una solicitud 

de devolución. 

 De acuerdo con el ejecutivo federal, se han identificado casos en los cuales los 

contribuyentes acuden a solicitar la devolución de saldos a favor, pero dentro del 

proceso de la dictaminación del trámite se advierte que en las verificaciones 

realizadas por las autoridades fiscales, el domicilio manifestado por el contribuyente 

en su inscripción ante el RFC, o en su aviso de cambio de domicilio, no existe. O si 

se ubica el domicilio, quienes se encuentran en el mismo desconocen al 

contribuyente o su ubicación. Esto hace que la autoridad no tenga certeza de la 

realización de las operaciones, por las cuales los contribuyentes solicitan los saldos 

a favor. 

 

 

¿Qué pasa si el SAT descubre una declaración en ceros teniendo ingresos? 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene la capacidad para descubrirte si 

estás alterando tus declaraciones. En caso de que hayas realizado una “en ceros”, 

pero en realidad sí tenías ingresos, esta información podría serte de utilidad. 

La aplicación de reformas fiscales propuestas para mejorar la administración 

del SAT y los nuevos causales con los que se podrá cancelar el certificado de sello 

digital (CSD) de los contribuyentes, permitirán una serie de acciones y sanciones 

en caso de que las declaraciones no estén bien elaboradas o busquen engañar 

al Servicio de Administración Tributaria. 

Si has realizado alguna declaración “en ceros” pese a tener ingresos, el SAT podrá 

restringir temporalmente tu CSD y esto podrá verificarlo con los comprobantes 

fiscales digitales por internet o CFDI. 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/09/sat-eliminara-solicitudes-de-devolucion-si-no-localizan-el-domicilio/
https://www.elcontribuyente.mx/2019/01/diferencia-entre-un-contribuyente-no-localizable-y-uno-no-localizado/
https://www.elcontribuyente.mx/2019/01/diferencia-entre-un-contribuyente-no-localizable-y-uno-no-localizado/
https://www.elcontribuyente.mx/2019/01/diferencia-entre-un-contribuyente-no-localizable-y-uno-no-localizado/
https://www.elcontribuyente.mx/2019/05/cual-es-la-diferencia-entre-una-offshore-y-una-empresa-fantasma/
https://www.elcontribuyente.mx/2019/05/cual-es-la-diferencia-entre-una-offshore-y-una-empresa-fantasma/
https://noticieros.televisa.com/historia/sat-puede-descubrir-declaraciones-en-cero-teniendo-ingresos/
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Regresar impuestos en servicios municipales, propone Renatta Murán 

Los servicios municipales, así como las principales demandas de los habitantes de 

Mineral de la Reforma han sido desatendidos en las últimas administraciones 

municipales, aseveró la candidata a presidenta municipal de este municipio por 

el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Rosalinda Muñoz Hurtado, también 

conocida como “Renatta Murán”. 

Para solventar este abandono, la abanderada del sol azteca señaló que entre sus 

principales propuestas se encuentra fortalecer los servicios públicos municipales 

como es el alumbrado público, recolección de basura y sobre todo la seguridad de 

todos los habitantes, pues son acciones que debe garantizar la administración 

municipal derivado del pago de impuestos que emiten año con año. 

“Debemos regresar los impuestos que pagamos en: educación, en servicios como 

es el agua, la luz, y que todo se brinde con excelente calidad, cosa que no sucede; 

los servicios están pésimos y mi intención como candidata a presidenta municipal 

es que los haremos valer, pues sí requerimos exigir como ciudadanos que nos 

regresen los impuestos en calidad de los servicios que son obligación del 

ayuntamiento”, sostuvo. 

 

 

Advierten cuotas complementarias si baja gasolina 

Si el precio de las gasolinas baja, el Gobierno podría introducir cuotas 

complementarias para asegurar la recaudación fiscal, advirtió ante senadores el 

titular de la Unidad de Legislación Tributaria de Hacienda, Carlos Molina Chávez. 

"En materia del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) hay un tema 

muy importante que es este esquema de cuotas complementarias, donde 

básicamente se prevé asegurar una recaudación frente a esta volatilidad en los 

precios de los combustibles, en donde, sin el ánimo de establecer un nuevo 

impuesto, lo único que se trata de hacer con este esquema es asegurar una 

recaudación ante posibles escenarios que eviten efectos inflacionarios sin que el 

Estado pierda esos recursos tan importantes para cumplir con sus compromisos de 

gasto-obligaciones", explicó. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/regresar-impuestos-servicios-municipales-propone-renatta-muran
https://www.milenio.com/buscador?text=prd
https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/advierten-cuotas-complementarias-si-baja-gasolina-20200921-1711103.html
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Rebasa México 700 mil casos confirmados de Covid 

La Secretaría de Salud registró 204 nuevas muertes por Covid-19, con lo que suman 

73 mil 697 en México. 

Además, informó que hay 700 mil 580 casos acumulados, 2 mil 917 más que ayer.  

 

 

 

Hay 7 vacunas COVID de distintos países que quieren realizar estudios Fase 3 en 

México: Ebrard 

Hay actualmente siete vacunas contra el COVID-19 que se encuentran en proceso 

de aprobación o han manifestado interés para realizar estudios clínicos en México, 

explicó este martes Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores (SRE). 

"Puedo mencionar que hay ya siete vacunas de muy distintos países que han 

manifestado su interés o están en proceso de, ante la Secretaría de Salud y la 

Cofepris, que son las autoridades regulatorias, para llevar a cabo (estudios de) Fase 

3 en México, o su equivalente", indicó. 

Se trata de las vacunas Janssen, de Estados Unidos; Sputnik V, de Rusia; Cansino, 

de China; Novavax de Estados Unidos; Curevac, de Alemania; Sanofi-Pasteur, de 

Francia; y ReiThera, de Italia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/rebasa-mexico-700-mil-casos-confirmados-de-covid/ar2034579?v=5
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/hay-7-vacunas-covid-de-distintos-paises-que-quieren-realizar-estudios-fase-3-en-mexico-ebrard
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/hay-7-vacunas-covid-de-distintos-paises-que-quieren-realizar-estudios-fase-3-en-mexico-ebrard
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‘VA A LA BAJA ESTA TERRIBLE PANDEMIA Y NO HAY REBROTES’ 

A pesar de que México ha sobrepasado los 700 mil contagios por Covid-19, la cifra 

registra una disminución en las últimas ocho semanas y no presenta rebrotes, por 

lo que, a decir del presidente Andrés Manuel López Obrador, “vamos de salida”. 

En conferencia, el mandatario destacó que el registro esta última semana de un -23 

por ciento de los casos de contagios es una buena señal ante las problemáticas que 

ha traído consigo este virus. 

 

 

La normalidad no volverá hasta mediados o finales del 2021, advierte especialista 

Pese al ligero descenso de las cifras de COVID-19, el principal epidemiólogo del 

Gobierno de los Estados Unidos, Anthony Fauci, pronosticó que todo volverá a la 

normalidad hasta el próximo año. 

Si estás hablando de volver a un grado de normalidad que se asemeje al que 

teníamos antes del Covid, será hasta bien entrado 2021, tal vez incluso hacia el final 

de 2021”, señaló el experto a la cadena CNN. 

 

 

México pedirá préstamos si hay un rebrote de Covid-19 

El Gobierno federal acudirá al endeudamiento en caso de que haya un rebrote de 

Covid en el país, indicó el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio. 

"Quisimos guardar la carta de endeudamiento precisamente como una segunda 

línea de defensa, en el caso de que hubiera un segundo rebrote y entonces 

tuviéramos que tomar acciones más agresivas respecto a la economía”, dijo el 

funcionario durante el Encuentro Digital organizado por la Asociación Mexicana de 

Instituciones de Seguros (AMIS). 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/va-a-la-baja-esta-terrible-pandemia-y-no-hay-rebrotes/1407072
https://www.excelsior.com.mx/nacional/va-a-la-baja-esta-terrible-pandemia-y-no-hay-rebrotes/1407072
https://www.dineroenimagen.com/actualidad/la-normalidad-no-volvera-hasta-mediados-o-finales-del-2021-advierte-especialista/126902?categoria=%22dinero%22
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-pedira-prestamos-si-hay-un-rebrote-de-covid-19-coronavirus-segundo-informe-aumento-deuda-5789777.html
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Frena RU reapertura por repunte de Covid 

El Primer Ministro británico, Boris Johnson, advirtió este martes que el Reino Unido 

está en un momento "peligroso" de la pandemia durante una intervención para 

informar de nuevas medidas restrictivas para contener el avance del Covid-19. 

En una declaración en la Cámara de los Comunes en la que destacó que debían 

actuar ahora o enfrentar una segunda ola de la enfermedad, Johnson puso freno a 

los planes para regresar al trabajo en oficinas y la vida normal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/frena-ru-reapertura-por-repunte-de-covid/ar2034841
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Pemex recorta 21 mil mdp a gasto; intacto, presupuesto de Dos Bocas 

El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, autorizó la 

modificación del presupuesto 2020 que, como consecuencia del impacto de la 

pandemia por covid-19, contempla una disminución en el gasto por 21 mil millones 

de pesos, aunque mantiene los recursos para la refinería de Dos Bocas. 

En el reporte que envía Pemex a la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos 

(SEC), la firma señala que el ajuste en el presupuesto es resultado de la estimación 

de una caída en la utilidad de 4 mil 500 millones de pesos que se compensa con la 

disminución neta en gastos de 21 mil millones referida. 

La empresa productiva del Estado detalló que el presupuesto al inicio de 2020 

ascendía a 332 mil 600 millones de pesos y se redujo a 305 mil millones. 

 

Se quedará corta la inversión pública 

El nivel de inversión pública presupuestada para el próximo año será insuficiente 

para detonar el crecimiento del País, advirtieron especialistas. 

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de las Federación (PPEF) plantea que para 

el siguiente año se destinen 829 mil millones de pesos, 5.3 por ciento más que el 

aprobado para 2020, aseguró el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas 

(CEFP). 

 

Presentarán ciudadanos iniciativa de reforma para reducir presupuesto a partidos 

en Oaxaca 

Integrantes del movimiento “Combate por la Democratización” informaron este lunes 

que presentarán una iniciativa de reforma a la ley electoral para que se reduzca el 

presupuesto o prerrogativas a los partidos políticos. 

La propuesta se entregará mañana a los diputados de la 64 Legislatura del 

Congreso del Estado, ante lo que consideran como gastos onerosos en lugar de 

que dichos recursos se destinen a programas para apoyar a población en situación 

de vulnerabilidad.  

“No es posible que se le asignen presupuestos millonarios a los partidos y no se 

utilice ese dinero en lo que debe utilizarse”, señalaron los representantes en 

conferencia de prensa en el Zócalo capitalino.  

 

https://www.milenio.com/negocios/pemex-recorta-21-mil-mdp-gasto-intacto-presupuesto-bocas
https://www.reforma.com/se-quedara-corta-la-inversion-publica/ar2034746
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/21-09-2020/presentaran-ciudadanos-iniciativa-de-reforma-para-reducir-presupuesto-partidos
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/21-09-2020/presentaran-ciudadanos-iniciativa-de-reforma-para-reducir-presupuesto-partidos
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Reforma en pensiones incluirá cambios en rentas vitalicias 

A casi dos meses de que se presentó el proyecto de reforma en pensiones, el 

secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Arturo Herrera, dijo que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador está a punto de firmarla para que pueda 

ser discutida por el Congreso de la Unión. 

La reforma tendrá como complemento el mercado de las rentas vitalicias, un 

producto financiero que servirá para financiar la pensión del trabajador una vez que 

concluya su vida laboral, dijo el funcionario al inaugurar el Encuentro Digital COVID-

19: Perspectivas del sector asegurador organizado por la Asociación Mexicana de 

Instituciones de Seguros (AMIS). 

“La reforma en pensiones está a punto de ser firmada por el presidente (…) se 

enlaza con el sector de las aseguradoras porque uno de los eslabones más 

importantes en el que tendremos que construir es que haya un mercado sólido y 

profundo de las rentas vitalicias, esto va a ser el complemento de la reforma en 

pensiones y será un producto que tendrá que venir necesariamente de las 

aseguradoras”, expuso Herrera. 

 

Consar y Tec de Monterrey anuncian alianza 

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) y el 

Departamento de Contabilidad y Finanzas de la Escuela de Negocios del Instituto 

Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, anunciaron un proyecto de 

colaboración que busca crear conciencia en los jóvenes sobre la importancia del 

ahorro para el retiro por medio de las plataformas fintech. 

La Consar destacó que el proyecto consiste en pláticas que realiza con estudiantes 

de la institución. 

Entre los temas que se abordan se encuentran la importancia del ahorro para el 

retiro, las formas para que los trabajadores incrementen su ahorro, las innovaciones 

tecnológicas en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR)  así como sus 

herramientas como la aplicación AforeMóvil y el programa de recompensas 

GanAhorro. 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://elceo.com/economia/reforma-en-pensiones-incluira-cambios-en-rentas-vitalicias/
https://twitter.com/ArturoHerrera_G
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Consar-y-Tec-de-Monterrey-anuncian-alianza-20200921-0074.html
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Ahorro bruto cae 22.8% en segundo trimestre del año; es su mayor descenso desde 

1993 

En el segundo trimestre del año, el Indicador Trimestral del Ahorro Bruto 

(ITAB) presentó una caída de 22.8 por ciento en comparación con el periodo anterior 

y sumó 3.7 billones de pesos, de acuerdo con lo publicado este lunes por el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Lo anterior llevó a este indicador a presentar su caída más profunda desde que hay 

datos por el instituto, es decir, desde 1993. Además, tiene una participación 

porcentual del Producto Interno Bruto (PIB) de 18.4 por ciento, dicha cifra también 

es la más baja desde el comienzo de la serie. 

 

 

 

 

Inversión privada en México se desploma 33.2% en segundo trimestre; es su mayor 

caída en 25 años 

La inversión privada en Formación Bruta de Capital Fijo en México registró su mayor 

caída en 25 años durante el segundo trimestre del 2020, derivado de la crisis 

económica y sanitaria que provocó el COVID-19. 

De acuerdo con el Inegi, este indicador cayó 33.2 por ciento de abril a junio respecto 

al previo, en cifras ajustadas. Lo anterior, representó su mayor caída desde el primer 

trimestre de 1995 cuando en esa ocasión se hundió 34.9 por ciento. 

Además, este índice acumula cinco trimestres consecutivos en terreno negativo, su 

mayor racha negativa desde que hay cifras por el instituto, es decir, desde 1993. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/ahorro-bruto-cae-22-8-en-segundo-trimestre-del-ano-es-su-mayor-descenso-desde-1993
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/ahorro-bruto-cae-22-8-en-segundo-trimestre-del-ano-es-su-mayor-descenso-desde-1993
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/inversion-privada-en-mexico-registra-mayor-caida-en-25-anos
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/inversion-privada-en-mexico-registra-mayor-caida-en-25-anos
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Goldman Sachs empeora panorama para economía de México en 2020; prevé 

contracción de 9.8% 

Goldman Sachs prevé que este año el Producto Interno Bruto (PIB) de México se 

contraerá 9.8 por ciento. 

Su estimación anterior publicada en mayo era de una caída de 8.5 por ciento. 

"Esperamos una fuerte contracción del PIB real en 2020 (9.8 por ciento) dada la 

caída muy significativa de la demanda externa de bienes y servicios mexicanos 

(recesión global), los menores precios de las materias primas y el severo impacto 

en la demanda interna por las medidas de distanciamiento para hacer frente al brote 

de COVID-19” comentó Alberto Ramos, economista en jefe de Goldman Sachs para 

América Latina. 

 

 

 

Hacienda guarda la carta del endeudamiento por si se presenta un rebrote de 

COVID- 19 

La posibilidad de que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador asuma un 

mayor endeudamiento está reservada a un segundo rebrote de COVID- 19 y a un 

consecuente nuevo confinamiento, resaltó Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda 

y Crédito Público. 

“No queda claro si hubiera un segundo brote o una ola de infecciones, si tendríamos 

que tener otro gran confinamiento o un confinamiento parcial; pero obviamente nos 

queda claro va a tener otro impacto muy fuerte sobre la actividad económica (…) en 

ese sentido, quisimos guardar la carta del endeudamiento precisamente como una 

segunda línea de defensa en caso de que hubiera un segundo rebrote y entonces 

tuviéramos que tomar acciones más agresivas con respecto a la economía”, detalló 

el funcionario. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/goldman-sachs-empeora-panorama-para-economia-de-mexico-en-2020-preve-contraccion-de-9-8
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/goldman-sachs-empeora-panorama-para-economia-de-mexico-en-2020-preve-contraccion-de-9-8
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/hacienda-guarda-la-carta-del-endeudamiento-por-si-se-presentara-un-rebrote-de-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/hacienda-guarda-la-carta-del-endeudamiento-por-si-se-presentara-un-rebrote-de-covid-19
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UIF prepara nuevo 'golpe' al narco y otra denuncia contra Lozoya 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) anunció que en breve dará un nuevo "golpe" a los cárteles de la 

droga y también presentará una nueva denuncia en contra del exdirector de 

Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya, sin embargo, el titular de dicha 

unidad, Santiago Nieto, evitó dar mayores detalles. 

Durante la presentación de la Evaluación Nacional de Riesgos 2019-2020 y la 

Estrategia Nacional de Combate al lavado de activos y financiamiento al terrorismo 

2020-2024, recordó que una estrategia que ha seguido la actual administración es 

el congelamiento global de cuentas a organizaciones delictivas, en ese sentido, está 

próximo un nuevo "golpe". 

 

 

La SHCP tendrá que informar quién administrará Santa Lucía: INAI 

Ciudad de México. El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 

y Protección de Datos Personales (INAI), ordenó a la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP) que haga pública la información sobre la empresa que se 

encargará de administrar, operar y explotar el Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles (AIFA). 

El Pleno del INAI tomó esta resolución al resolver el recurso de reclamación de un 

ciudadano, quien solicitó dicha información directamente a la SHCP, quien le 

respondió que su petición no era suficientemente clara. 

 

 

Terminan prórrogas en créditos de Infonavit 

Los primeros programas de apoyo que otorgó el Infonavit en medio de la pandemia 

de Covid-19 están por llegar a su fin y más de 100 mil acreditados tendrán que 

normalizar sus pagos. 

Los seguros de desempleo y prórrogas sin intereses terminarán a partir de 

noviembre para 118 mil 810 trabajadores. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/uif-prepara-nuevo-golpe-al-narco-y-otra-denuncia-contra-lozoya
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/09/21/la-shcp-tendra-que-informar-quien-administrara-santa-lucia-inai-1577.html
https://www.reforma.com/llegan-a-su-fin-prorrogas-en-creditos-del-infonavit/ar2034727?v=3
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Da Monte de Piedad 120 mil préstamos al mes 

Con la pandemia, los préstamos prendarios mayores a 20 mil pesos han aumentado 

a 120 mil operaciones al mes, de acuerdo con Nacional Monte de Piedad. 

 

De acuerdo con Luis Enrique Padilla, director de Operación Prendaria de Nacional 

Monte de Piedad, desde junio y hasta medidos de septiembre, el crecimiento de los 

préstamos mayores -que superan 20 mil pesos- se ha incrementado 15 por ciento 

anual. 

 

Sindicato petrolero se niega a reportar cuanto recibe de Pemex y sus empleados 

Pese al cambio en la dirigencia del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la 

República Mexicana, el gremio sigue negándose a reportar la cantidad de recursos 

que recibe de Petróleos Mexicanos y sus empleados. 

De acuerdo con información emitida por el Portal de Transparencia, Germán Cruz 

Silva, juez Segundo de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, 

dio su fallo a favor al juicio de amparo 752/2020 que emitió el sindicato para evitar 

que se divulgue lo que considera información sensible. 

 

Covid-19 agudizó debilidad económica de la CDMX 

Especialistas reconocen que la actual administración capitalina mantuvo proyectos 

prioritarios. 

Si bien el Covid-19 agudizó la merma en la economía capitalina, la llegada de capital 

extranjero se erige como uno de los pilares de la actual administración de la Ciudad 

de México. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/da-monte-de-piedad-120-mil-prestamos-al-mes/ar2034742?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/sindicato-petrolero-se-niega-reportar-cuanto-recibe-de-pemex-y-sus-empleados/126887
https://www.dineroenimagen.com/economia/sindicato-petrolero-se-niega-reportar-cuanto-recibe-de-pemex-y-sus-empleados/126887
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Covid-19-agudizo-debilidad-economica-de-la-CDMX-20200921-0122.html
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Apuestas a favor del peso mexicano, en su mejor nivel desde marzo 

Hay mayor optimismo en las últimas semanas en torno al peso debido a la debilidad 

del dólar, que ha perdido atractivo ante la política monetaria laxa de la Fed. 

Las posturas especulativas netas a favor del peso en el mercado de Chicago se 

ubicaron la semana pasada en 26,471 contratos de 500,000 pesos cada uno, su 

mayor nivel desde el 10 de marzo y su tercera alza semanal consecutiva, según 

datos de Refinitiv. 

 

Inversión privada se desploma 33.2%; es la peor caída en 25 años 

En el segundo trimestre del año, la inversión privada, contemplada dentro de la 

Formación Bruta de Capital Fijo, el segundo desplome más fuerte del que se tenga 

registro, de 33.2 por ciento, con lo que acumuló cinco periodos de contracciones 

consecutivas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Aunque analistas coinciden en que este desplome de la inversión privada 

corresponde al confinamiento al que se sometió la economía de abril a junio de este 

año, como parte de la Jornada de Sana Distancia para evitar la propagación del 

Covid-19, este indicador suma cinco trimestres de contracciones; mientras que la 

pública acumuló nueve periodos similares a la baja.  

 

Deuda del gobierno federal aumenta 764 mil mdp en un año 

En solo un año, el gobierno federal añadió 764 mil 635.5 millones de pesos al saldo 

de la deuda neta, de acuerdo con el Segundo Informe de Gobierno del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

El documento señala que al cierre del primer semestre de 2020, el saldo de la deuda 

neta del gobierno federal fue de 9.3 billones de pesos, cifra casi nueve por ciento 

mayor a los 8.5 billones registrados en el mismo periodo del año pasado. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Apuestas-a-favor-del-peso-en-mejor-nivel-desde-marzo-20200921-0105.html
https://www.razon.com.mx/negocios/inversion-privada-cae-33-2-segundo-trimestre-ano-inegi-406125
https://www.razon.com.mx/negocios/preven-emergencia-sanitaria-recesion-segundo-trimestre-404167
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/deuda-del-gobierno-federal-aumenta-764-mil-mdp-en-un-ano-5700984.html
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

Carpas vacías y plegarias a la Virgen, sello del plantón contra la 4T 

Igual que en 2006. Casas de campaña vacías y recién desempacadas, activistas 

desconocidos con consignas antigobierno en cada esquina. Lonas, pancartas, sillas 

plegables y ciudadanos convencidos. 

A diferencia del plantón instalado hace 14 años, Avenida Juárez fue ocupada, en 

esta ocasión, con imágenes de la Virgen de Guadalupe y plegarias, que ahora no 

son a favor del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Las horas previas a la tormenta en la Ciudad de México, en el campamento que se 

mantiene desde el sábado en el centro de la capital –desde paseo de la Reforma y 

hasta Eje Central– la cinta adhesiva, las lonas y los impermeables se hicieron vitales 

para blindar los refugios. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/asi-se-desarrolla-la-agenda-de-amlo-este-22-de-septiembre-5789889.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/carpas-vacias-y-plegarias-a-la-virgen-sello-del-planton-contra-la-4t
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Ocupa FRENA 75% de casas de plantón; programa relevos cada cinco día 

Integrantes del Frente Nacional AntiAMLO (FRENA) solicitarán este martes un 

amparo individual ante un juez en materia administrativa de la Ciudad de México en 

contra de presuntos actos privativos de la libre manifestación de las ideas, libertad 

de tránsito y de reunión, con el fin de romper el cerco policiaco y llegar al Zócalo 

capitalino. 

El documento señala que la protección de la justicia es contra actos cometidos por 

el Presidente Andrés Manuel López Obrador, la jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum, y el secretario de Seguridad Pública Ciudadana, Omar García Harfuch. 

 

 

Llama Monreal a respetar y tolerar reclamos de FRENAAA 

El presidente de la Jucopo del Senado, Ricardo Monreal, hizo un llamado a respetar 

los reclamos, demandas y acciones del Frente Nacional Anti-AMLO (FRENAAA) y 

a mantener una posición de congruencia frente a estos acontecimientos. 

En un mensaje a través de sus redes sociales, dijo que “la instalación de un nuevo 

Gobierno, que ocurrió en el 2018, con un estilo diferente, desprendido de privilegios 

y canonjías y dispuesto a instalar como política de Estado la austeridad, austeridad 

republicana, el combate sin tregua a la corrupción y la separación del poder 

económico del político; ha provocado inconformidades, resistencias y oposiciones 

de algunos sectores de la población”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/con-amparo-frena-busca-llevar-su-manifestacion-al-zocalo-406106
https://www.contrareplica.mx/nota-Llama-Monreal-a-respetar-y-tolerar-reclamos-de-FRENAAA202022937
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Adversarios están afuera, responde Delgado a Porfirio; tres más lo tunden 

“L os adversarios están afuera. Cualquier cosa que nos divida a nosotros, pues 

favorece a los conservadores, favorece a la derecha y yo no voy a contribuir a ello”, 

respondió Mario Delgado, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, horas 

después de que Muñoz Ledo dijo en entrevista con La Razón que sus dichos fueron 

un nocaut contra el grupo Ebrard-Delgado, porque enfatizó: “si maté al león, puedo 

ordenar al resto de la selva”. 

“No es tiempo de polarizar, es tiempo de la unidad, hay que tener mucha calma, 

madurez y lo más importante: ahora es tiempo de que construyamos la unidad y la 

reconciliación”, afirmó, luego de que Muñoz Ledo amenazó con expulsar al titular 

de la Secretaría de Relaciones Exteriores si mantenía el respaldo al coordinador. 

 

 

Graue: 'vamos a seguir vía remota para protegernos' 

En un discurso de bienvenida para los 350 mil estudiantes de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM) que iniciaron ayer sus actividades 

académicas en línea, el rector Enrique Graue se refirió al momento inédito que se 

vive por la pandemia de COVID-19, instó a la comunidad universitaria a esforzarse 

ante los retos del nuevo ciclo escolar y anunció un programa para el préstamo de 

computadoras. 

“Ingresamos vía remota para cuidarnos y protegernos”, dijo el rector en un video 

dirigido a la comunidad universitaria. 

Las clases de este nuevo ciclo, que formalmente comenzaron ayer y que serán 

reanudadas, según lo hayan determinado las autoridades de cada facultad, escuela 

o plantel de bachillerato, serán completamente en línea, para luego regresar de 

manera paulatina. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/adversarios-afuera-responde-delgado-porfirio-tres-tunden-406167
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/graue-vamos-a-seguir-via-remota-para-protegernos
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Congreso de Puebla aprueba desaparición del ayuntamiento de Tehuacán 

Con 26 votos a favor, 10 en contra y tres abstenciones, el pleno del Congreso del 

Estado aprobó el lunes la desaparición del ayuntamiento de Tehuacán. 

Sin embargo, aún existe un recurso de inconstitucionalidad en la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) para frenar tal acción, por lo que el fallo del legislativo 

no podrá ser ejecutado hasta que esta instancia tome una decisión. 

Dicho recurso fue interpuesto por el Gobierno municipal de esta demarcación aún 

en funciones y fue el motivo para que la discusión en el legislativo durara más de 

seis horas, en las cuales se polemizó el sentido del dictamen, al implicar tomar una 

definición aún cuando se mantiene un proceso jurídico abierto. 

 

 

 

PERIODISTAS DEL SUTNOTIMEX ENVIAN CARTA A AMLO Y PIDEN SU 

INTERVENCION EN HUELGA 

Periodistas del Sindicato Único de Trabajadores de Notimex (Sutnotimex) enviaron 

una carta al Presidente Andrés Manuel López Obrador donde le solicitan su 

intervención para que se soluciones la huelga en Notimex que cumplió siete meses 

y ante la negativa y desacato de la directora Sanjuana Martínez por buscar una 

negociación. 

“Le pedimos respetuosamente atienda el conflicto laboral en este medio de 

comunicación, pues de continuar la situación actual podría representar un costo 

significativo al erario y ser una mancha histórica para su gobierno, debido a que la 

directora que usted designó a Sanjuana Martínez Montemayor, ha traicionado su 

confianza al poner en crisis a la Agencia, no sólo en la parte laboral, sino económica 

también”. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/congreso-de-puebla-aprueba-desaparicion-del-ayuntamiento-de-tehuacan
https://www.contrareplica.mx/nota-PERIODISTAS-DEL-SUTNOTIMEX-ENVIAN-CARTA-A-AMLO-Y-PIDEN-SU-INTERVENCION-EN-HUELGA20202299
https://www.contrareplica.mx/nota-PERIODISTAS-DEL-SUTNOTIMEX-ENVIAN-CARTA-A-AMLO-Y-PIDEN-SU-INTERVENCION-EN-HUELGA20202299
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En 2020, más homicidios y feminicidios, que en 2019 

En lo que va del año en México hay un incremento en el número de víctimas de 

delitos como el feminicidio y homicidio doloso, considerados como los de mayor 

impacto social, reveló el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública (SESNSP). 

En su último informe publicado el 20 de septiembre pasado, el SESNSP mostró que 

en lo que va de la presente administración (1 de diciembre de 2018 al 31 de agosto 

de 2020) en el país han sido asesinadas de manera dolosa 62 mil 740 personas. 

De ese total de casos, 61 mil 36 fueron por asesinato y los mil 704 restantes por 

feminicidio. 

 

García Harfuch revela captura de 53 objetivos clave; la liga a reducción de 

homicidios 

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, 

afirmó este lunes en su comparecencia ante el Congreso local que el crimen 

organizado operaba a la vista de todos en la capital y que en su gestión han logrado 

debilitarlo. 

El mando policial compareció por videoconferencia ante diputados por el Segundo 

Informe de Gobierno, en donde señaló que han neutralizado organizaciones y a 

delincuentes relevantes. 

 

Como si fuera película de espías: misiles iraníes fueron financiados desde México 

por empresario chino 

El empresario chino Cheng Mingfu financió el desarrollo de un programa secreto de 

misiles en Irán desde México, informó este lunes Mexicanos contra la Corrupción y 

la Impunidad (MCCI). 

La organización indicó en su página oficial que la Financial Crimes Enforcement 

Network (FinCEN), una oficina del Departamento del Tesoro, detectó que Cheng 

Mingfu operaba el financiamiento de dichas armas desde una zona residencial en 

León, Guanajuato. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/en-2020-mas-homicidios-y-feminicidios-que-en-2019
https://www.razon.com.mx/ciudad/hemos-neutralizado-53-objetivos-prioritarios-asegura-titular-ssc-406096
https://www.razon.com.mx/ciudad/hemos-neutralizado-53-objetivos-prioritarios-asegura-titular-ssc-406096
https://twitter.com/OHarfuch
https://twitter.com/SSC_CDMX
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/empresario-chino-cheng-mingfu-financio-misiles-iranies-desde-mexico
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/empresario-chino-cheng-mingfu-financio-misiles-iranies-desde-mexico
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El 1 de octubre comenzará la campaña de vacunación contra la influenza, informa 

López-Gatell 

La campaña de vacunación contra la influenza iniciará el próximo 1 de octubre, de 

acuerdo con el subsecretario de Salud, Hugo López- Gatell. 

"Comenzó la distribución de la vacuna contra influenza a las 32 entidades 

federativas. Ya se aplica a profesionales de la salud porque son un grupo de riesgo 

y personal estratégico de interés público", indicó el funcionario en su cuenta de 

Twitter. 

Agregó que llegarán dosis a todo el país y que serán especialmente para personas 

mayores de 60 años, con enfermedades crónicas, niñas y niños menores de cinco 

años y mujeres embarazadas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/el-1-de-octubre-comenzara-la-campana-de-vacunacion-contra-la-influenza-informa-lopez-gatell
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/el-1-de-octubre-comenzara-la-campana-de-vacunacion-contra-la-influenza-informa-lopez-gatell
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Reportan fuerte explosión en edificio del Hezbolá, en el sur del Líbano 

Una explosión sacudió el martes un bastión de Hezbolá en el sur del Líbano y 

provocó que un espeso humo gris se elevara sobre la aldea, pero la causa no estaba 

clara. 

La explosión ocurrió en el pueblo sureño de Ain Qana, sobre la ciudad portuaria de 

Sidón. No hubo informes inmediatos de víctimas. 

Un funcionario del grupo militante chiita Hezbolá confirmó que hubo una explosión, 

pero se negó a dar más detalles.  

 

 

Hasta los republicanos se resisten a plan de Trump para la Corte 

MIAMI.- Contra las reglas del fair play político, el presidente Donald Trump anunció 

que esta semana enviará al Senado el nombre de su candidata (o candidato) a 

cubrir la vacante que dejó la muerte de la prestigiada juez Ruth Bader Ginsburg en 

la Suprema Corte, lo que desató una profunda e inesperada tormenta política. 

Fuentes consultadas refieren que será muy difícil que avance la propuesta del 

presidente porque no tiene el consenso de los senadores republicanos, necesarios 

para aprobar a la nueva juez. Tampoco ven probable que se cubra en escasas seis 

semanas (las que faltan para las elecciones) el proceso legislativo que toma la 

nueva designación. 

 

 

EU arresta a 179 personas y decomisa más de 6.5 mdd en operativo contra tráfico 

de opioides 

Las autoridades estadounidenses arrestaron a 179 personas y confiscaron más de 

6.5 millones de dólares en un operativo internacional contra el tráfico de opioides en 

internet, informó este martes el Departamento de Justicia. 

La operación, que ocurrió principalmente en Estados Unidos y Europa, se produce 

más de un año después de que los funcionarios derribaran el 'Wall Street Market', 

que se creía que era uno de los mayores mercados ilegales en línea en la 'red 

oscura' o darknet. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/reportan-fuerte-explosion-en-edificio-del-hezbola-en-el-sur-del-libano
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/se-resisten-hasta-los-republicanos-a-plan-de-trump-para-la-corte
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/eu-arresta-a-179-personas-y-decomisa-mas-de-6-5-mdd-en-operativo-contra-trafico-de-opioides
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/eu-arresta-a-179-personas-y-decomisa-mas-de-6-5-mdd-en-operativo-contra-trafico-de-opioides
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Nobel de la Paz: Así planea Noruega realizar la ceremonia de este año por la 

pandemia 

El Comité Noruego del Premio Nobel de la Paz planea realizar una versión 

dramáticamente reducida de su ceremonia anual de entrega del galardón este año, 

en medio de la pandemia de COVID-19 en curso. 

La ceremonia del 10 de diciembre, que marca el día en que Alfred Nobel murió en 

1896, se trasladará del Ayuntamiento de Oslo a un lugar más pequeño en la 

Universidad de Oslo, informó la emisora noruega NRK. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/nobel-de-la-paz-asi-planea-noruega-realizar-la-ceremonia-de-este-ano-por-la-pandemia
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/nobel-de-la-paz-asi-planea-noruega-realizar-la-ceremonia-de-este-ano-por-la-pandemia
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/nobel-de-la-paz-asi-planea-noruega-realizar-la-ceremonia-de-este-ano-por-la-pandemia
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DAVID PARAMO 

Miscelánea fiscal 

Si bien es cierto que hasta el momento gran parte de la atención sobre la miscelánea 

fiscal para  2021 se ha concentrado en la petición del SAT para documentar con 

videos las direcciones fiscales, hay otros temas que deben ser considerados. Sólo 

bastaría reiterar que se trata de un asunto en el que el SAT busca fortalecer 

facultades que ya tiene en el Código Fiscal Federal y que no tienen como objetivo 

espiar a las personas, sino que en ciertos casos se tengan herramientas para 

comprobar si el domicilio fiscal corresponde a la actividad. 

Se trata, en suma, de una medida con dedicatoria a factureras y outsourcing ilegales 

no un acto propio de una dictadura. La decisión de modificar parcialmente la fórmula 

con la que se calcula el IEPS de las gasolinas de tal modo que se cree una 

contribución compensatoria en caso de que el precio disminuya. En estricto sentido 

no se trata de un nuevo impuesto ni de un aumento en la tasa del actual. Desde los 

gobiernos neoliberales, cuando el gobierno dejó de fijar el precio del combustible 

por decreto, se comenzó a utilizar una fórmula en la que el IEPS es una suerte de 

amortiguador entre el precio al que se compra el combustible y al que se expende 

a los consumidores finales. 

Lo que plantea Hacienda es que si el precio de mayoreo baja, entonces se utilizaría 

esta compensación para mantener lo más posible los ingresos públicos. Tiene razón 

el Presidente de la República cuando dice que no habrá gasolinazos (cualquier cosa 

que eso sea y que, además, sobre la que no tiene control de promesa), pero 

tampoco disminuirá el precio para los consumidores, es decir, las gasolinas no 

bajarán, al menos por la parte fiscal. En este punto no existe ninguna posibilidad de 

que las autoridades hacendarias transijan, puesto que implica no sólo ingresos 

abundantes y fáciles de recaudar, sino evitar caídas en los ingresos 

gubernamentales, particularmente en un año en el que será de menores ingresos 

que el actual. No hay guardados y la efectividad de los correctos golpes fiscales 

tenderá a disminuir. 

REMATE BÚSQUEDA 

Se propone que si un contribuyente solicita una devolución de impuestos y el 

funcionario del SAT no lo localiza en una visita física se cancele todo el proceso y 

quien lo solicitó deba, otra vez, hacer el procedimiento. La intención es muy clara, 

dificultar el proceso de devolución de impuestos para que el contribuyente tenga 

menos incentivos. Como es el espíritu de las actuaciones de los organismos fiscales 

buscan fortalecer las finanzas públicas y disminuir los gastos.  

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/miscelanea-fiscal/126913
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Los representantes de contribuyentes han planteado que el gobierno debe ser 

recíproco en el uso de las herramientas. Proponen que las citas y los contactos se 

hagan a través del buzón fiscal y las formas con las cuales el SAT se pone en 

contacto con los contribuyentes para gestiones de cobranza. En este punto 

el PAS considera que la negociación entre el fisco y los representantes de 

contribuyentes será colocada como muchas otras piezas de un rompecabezas. En 

este particular parecería que la discusión podría resolverse puesto que se trata no 

sólo de un tema operativo, sino que, además, no son tan relevantes. 

REMATE ADUANA 

Luz Elena González, secretaria de Administración y Finanzas capitalina, pasó sin 

problema la aduana de su comparecencia frente al Congreso local, donde expuso 

lo que significó adaptar el presupuesto 2020 ante las circunstancias de la 

emergencia sanitaria. Tuvo que reasignar casi 5 mil millones de pesos para atender 

al covid-19 en la capital del país, y 3 mil 500 millones adicionales para atender las 

graves consecuencias sociales del confinamiento por la pandemia. 
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BAJO RESERVA 

Quien ha estado bajo fuego durante el proceso de sucesión de Morena ha sido el 

canciller Marcelo Ebrard. Lo más curioso, nos hacen ver, es que, sin ser candidato, 

una buena parte de las baterías de artillería se han dirigido contra él. Sería ingenuo 

pensar que don Marcelo no es un factor destacado en la carrera dirigencia nacional 

de Morena, ya que él es cabeza de un grupo relevante dentro del movimiento de la 

autollamada Cuarta Transformación. Sin embargo, a diferencia de otros, nos dicen 

en su equipo, Ebrard no pude dedicar tiempo al intercambio de declaraciones, pues 

se encuentra ocupado cumpliendo con una misión que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador le ha encomendado: realizar las gestiones internacionales para la 

obtención de la vacuna contra el coronavirus que genera la enfermedad de Covid-

19. Sobre estos trabajos, nos adelantan, hoy presentará avances durante la 

conferencia de prensa presidencial. El canciller, nos aseguran, confía en que sus 

20 años de lealtad a AMLO y el cumplimiento que da a las tareas encomendadas, 

le acumulen más réditos políticos que la simple grilla. 

 

HISTORIAS DE REPORTEROS 

CARLOS LORET DE MOLA 

Las 5 viñetas que pintan al subsecretario 

Pocos personajes del gobierno ejercen el poder con un estilo personal que contrasta 

con el ideal obradorista de la llamada Cuarta Transformación. Es el caso del doctor 

Jesús Seade, subsecretario para América del Norte. 

Cinco ejemplos lo exhiben: 

1.- Los de Peña Nieto le vieron la cara 

Cuando López Obrador ganó las elecciones, nombró a Seade como su negociador 

para el nuevo tratado comercial con Estados Unidos y Canadá. Como el equipo de 

Peña Nieto ya había cerrado la negociación con el gobierno de Trump, Seade quiso 

hacerse notar diciendo que cambiaría los acuerdos en materia de inversión 

energética, para defender la soberanía nacional. Para complacerlo, literalmente 

cambiaron las palabras de un párrafo del TMEC. No cambió el sentido, no 

cambiaron los alcances, sólo le dieron una maquillada para que Seade se creyera 

relevante, y se la creyó. Le contó a su jefe López Obrador que él había detenido la 

privatización energética vía el nuevo tratado.  

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/ebrard-y-la-grilla
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Por amor al prójimo 

Paco Taibo les había aconsejado fraternalmente quedarse quietos en su esquina o 

cambiarse de país. 

El presidente de México, más generoso, les recomendó dar clases y vivir de forma 

austera. 

Son las salidas que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador ofrece a dos de 

sus críticos. Es la respuesta al desplegado firmado por 650 miembros de la 

comunidad científica y cultural de México, que el viernes pasado lo llamó a moderar 

el tono de estigmatización y difamación permanente que ha impuesto desde la más 

alta tribuna contra quienes él llama “sus adversarios”. 

A los seis meses de la llegada de AMLO a la presidencia, Gabriel Zaid hizo la lista 

de apodos, adjetivos y “latigazos de lexicógrafo” que el presidente, “artista del 

insulto, del desprecio, de la descalificación”, había endilgado, “con todo respeto”, a 

un sector de los ciudadanos que gobierna: el sector que no le aplaudía de manera 

incondicional. 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

Anaya, la oposición y un liderazgo vacío 

El regreso de Ricardo Anaya Cortés a la escena política no es casual ni gratuito. El 

ex candidato panista eligió para su retorno un momento en el que las crisis se le 

juntan y le empiezan a crecer al presidente y es evidente que el aún joven político 

del PAN vuelve para retomar la estrategia de contraste que en su momento -la 

campaña presidencial de 2018- le deshicieron en pedazos, entre la popularidad 

arrolladora del candidato Andrés Manuel y el embate despiadado del gobierno 

peñista que operó en su contra con los instrumentos del Estado. Lo que intentó 

fallidamente en la campaña, lo volverá a intentar ahora Anaya: ser el opuesto de 

López Obrador, contrastar sus ideas y sus propuestas del pasado con una visión 

más fresca y de futuro; pero la parte más difícil y que no está claro que pueda lograr, 

es saber si Ricardo Anaya tiene los tamaños y puede convertirse en ese líder que 

hoy no tiene la oposición política del país para enfrentar la fuerza del 

lopezobradorismo. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

CON EL REGRESO del ex candidato presidencial Ricardo Anaya a la política activa 

muchos en el PAN -comenzando por su dirigente Marko Cortés- se preguntan 

cuáles son sus planes. 

LA DUDA es si buscará un cargo de elección popular en el 2021 ya sea como 

candidato a diputado federal o como aspirante a la gubernatura de Querétaro. 

OTRA OPCIÓN para el político que obtuvo 12.6 millones de votos en el 2018 podría 

ser regresar a la dirigencia de su partido que debe renovarse a finales del año 

próximo. 

 

Y TODO ESO sin especular sobre la posibilidad de que lo que Anaya realmente 

quiera es construir una segunda candidatura presidencial para el 2024. Ya se verá. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Una vez más se ha plantado un campamento sobre Avenida Juárez y el Paseo de 

la Reforma en el centro de la Ciudad de México. Las tiendas de campaña están 

vacías, como la vez pasada; pero los intereses políticos están dañando a los 

vecinos, a los comercios y a los empleados. 

El presidente López Obrador se ha dado cuenta de que FRENAAA, el Frente 

Nacional Anti-AMLO, le da una buena oportunidad para fortalecerse en un momento 

en que su popularidad había venido bajando. Por eso, a pesar de que la policía 

detuvo primero la manifestación rumbo al Zócalo, y empezó a quitar las tiendas de 

campaña cuando se colocaron originalmente, él ha invitado a los integrantes del 

plantón a permanecer en las calles. "Se van a poder quedar ahí en sus casas de 

campaña como nosotros lo hicimos, y que se queden un tiempo suficiente, que no 

sea nada más efímero, unos cuantos días". 

Andrés Manuel conoce el costo político que el plantón de Reforma de 2006 tuvo 

para él y para su movimiento. De hecho, hay buenas razones para pensar que su 

derrota electoral de 2012 se debió al persistente recuerdo del bloqueo. Ahora él 

quiere que sus opositores paguen la misma novatada. Por eso los invita no solo a 

quedarse, sino a hacerlo un tiempo suficiente. 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-09-22/op189340?pc=102
https://www.reforma.com/nuevo-planton-2020-09-22/op189342?pc=102
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SACAPUNTAS 

De regreso a México 

El panista Ricardo Anaya concluyó su participación como profesor en la Universidad 

de Columbia, lo que le permitirá concentrarse al 100 por ciento en México y 

encabezar la estrategia del Partido Acción Nacional de cara a las elecciones de 

2021. Hay quienes incluso ya lo ven como candidato a diputado federal. Falta ver si 

lo hace como pluri o se lanza a la campaña. 

Cada quien su estrategia 

Nos dicen que el Senado cuenta ya con un acuerdo, firmado el 8 de septiembre, 

para crear un plan económico que permita atender a las personas desempleadas 

en esta pandemia. Por ello, aseguran que las declaraciones de los 

panistas Damián Zepeda y Xóchitl Gálvez, sobre una supuesta consulta para el 

Ingreso Universal Básico, sólo son show mediático. 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Andrés, actúas como los expresidentes 

Es la tercera carta pública que le envía Dante Delgado al Presidente. Tercera misiva 

en que le pide a López Obrador que rectifique y comience a actuar como jefe de 

Estado. 

La titula: “Andrés Manuel, someter la aplicación de la ley a consulta pública es un 

acto de injusticia, perversión y manipulación”. 

Hablemos con la verdad –lo reta el fundador de Movimiento Ciudadano-: no estás 

interesado en que se juzgue a los expresidentes ni en que el pueblo decida, sabes 

que no habrá consulta porque no es legal ni ético, lo que estás haciendo es preparar 

un nuevo distractor, un nuevo linchamiento público, esta vez contra la SCJN 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/ricardo-anaya-universidad-columbia-partido-accion-nacional-mexico-administracion/
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/dante-delgado-andres-manuel-lopez-obrador-gobierno-federal-alhajero-martha-anaya/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Menos show, por favor. Los panistas piden que se respalde la consulta popular 

del Ingreso Básico Universal porque es una “medida útil para la reactivación 

económica” y para “disminuir la pobreza”. Por fortuna, algunos senadores de la 

oposición no se olvidarán de la viabilidad financiera y jurídica que debe tener todo 

programa que se legisle. Damián Zepeda y Xóchitl Gálvez se van por la libre en su 

afán por concretar un plan que garantice apoyo a los mexicanos desempleados 

durante la pandemia. Lo peor es que rehúyen a una salida de consenso y buscan 

aprovecharse de la consulta popular. La peligrosidad de estos proyectos es que los 

problemas de fondo se convierten en monedas de cambio de muy bajo valor. Si 

supieran abatir la pobreza ya lo habrían hecho. ¿O no? 

 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

El Presidente y su partido 

Andrés Manuel López Obrador es el primer Presidente de la República 

desde Álvaro Obregón en haber fundado su propio partido político. 

Y es apenas el tercer exlíder de partido, en más de ocho décadas, que logra llegar 

la Presidencia. Los otros dos son Lázaro Cárdenas, quien dirigió el PNR entre 1930 

y 1931, y Felipe Calderón, quien fue jefe nacional del PAN entre 1996 y 1999. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1407055
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-presidente-y-su-partido/1407046
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El otoño de nuestro descontento 

“Este invierno de nuestro descontento se ha vuelto verano con el sol de York, y 

todas las nubes que encapotaban nuestra casa, están ya sepultadas en el fondo del 

océano”, dice Ricardo III en el célebre monólogo de la obra de Shakespeare, pero 

lo cierto es que como sabemos, Ricardo III terminó siendo un tirano terrible y su 

corona y casa real derrotadas para siempre. 

Se impuso el descontento. Hoy iniciamos éste que será el otoño y el invierno de 

nuestro descontento, sin sol de York alguno que lo contenga. No puede ser de otra 

manera: a una pandemia que no cede, se suma una crisis económica que se 

profundiza día con día sin que se perciba una estrategia cierta para salir de ella y al 

mismo tiempo, una crisis de inseguridad que en muchos rincones del país atenaza 

a la ciudadanía. 

 

 

LEO ZUCKERMANN 

Otra testarudez costosa 

Decía la semana pasada que la obstinación del presidente Andrés Manuel López 

Obrador por salvar las energías fósiles nos estaba costando muy caro. Hoy toca 

analizar otra testarudez costosa: la construcción de la nueva refinería en Dos Bocas, 

Tabasco. 

En el pasado, ya había dudado de la capacidad de Pemex y la Secretaría de Energía 

de construir una nueva refinería con un costo de ocho mil millones de dólares, lista 

para operar en 2023 y con una capacidad de refinación de 240 mil barriles diarios. 

 

ALICIA SALGADO 

Si hay una recuperación, debe ser sostenible 

Este 22 de septiembre se celebra el primer aniversario de los Principios de la Banca 

Responsable (PBR), impulsados por la ONU y de los cuales, Banorte, único banco 

mexicano, es signatario fundador. 

Justo en el marco de esta celebración, este martes en la madrugada se llevó a cabo 

el Foro Europeo de Inversiones Sustentables, en el que participó Carlos Hank 

González, presidente del Consejo de Administración de Grupo Financiero Banorte, 

en representación de la banca de América Latina. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-otono-de-nuestro-descontento/1407044
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/otra-testarudez-costosa/1407049
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/si-hay-una-recuperacion-debe-ser-sostenible/126915
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

"Nosotros sí, ustedes no" 

Cuidado cuando la memoria se recupera del olvido 

Florestán 

Yo nunca estuve de acuerdo con la decisión de Andrés Manuel López Obrador de 

ocupar el corredor Zócalo-Reforma, tras el resultado de la elección presidencial de 

2006, que siempre ha sostenido que le robaron y su presidencia fue producto de un 

fraude. 

 

 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que a petición de los grupos parlamentarios de la 4T, la Cámara de Diputados alista 

sendas declaratorias de condena por incidentes ocurridos a dos legisladores el 

domingo pasado: el primero, la ofensiva a huevazos y jitomatazos contra el 

petista Gerardo Fernández Noroña durante un mitin en Hidalgo; el segundo, la 

“agresión” de autoridades municipales contra la morenista Reyna Celeste Ascensio, 

que conduciendo en aparente estado de ebriedad provocó un choque múltiple en 

San Miguel de Allende, Guanajuato, con saldo de una persona herida. 

Que el llamado Rey del Aguacate, Valentín Rodríguez, sorprendió a la clase política 

y partidos en Michoacán al convocar a una “coalición social” en busca de la 

gubernatura, justo cuando la lista de aspirantes a suceder al mandatario 

local, Silvano Aureoles, parecía ya muy restringida. Pero como ahora está más que 

nunca de moda eso de sumar voluntades sin importar de dónde vienen, ya 

hasta Ricardo Anaya volvió con el discurso de que trae “un equipo diverso, plural, 

horizontal y de causas”. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/nosotros-si-ustedes-no
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_824
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CARLOS PUIG 

¿Qué tan solo está Ricardo Anaya? 

Ricardo Anaya decidió ayer regresar a la vida pública. A hacer política. 

En 2018 como candidato del PAN, aliado con otros partidos, obtuvo 12 millones y 

medio de votos, poco más de la quinta parte de aquellos que acudieron a las urnas. 

Tres millones más que el candidato del PRI y 18 millones menos que el hoy 

Presidente de la República. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El oráculo gringo 

Para saber quién ganará las elecciones estadunidenses hay las encuestas, los 

expertos y Allan Lichtman, el historiador de la American University, que ha acertado 

en todas desde el triunfo de Ronald Reagan, en 1982. 

(Falló en 2000, con Gore vs. Bush, pero esa elección no se decidió en las urnas 

sino en la grilla legal. Ver al respecto Recuento, con Kevin Spacey, 2008). 

 

 

CARLOS MARIN 

El más firme de la matanza 

Bajo la titularidad de Luis Raúl González Pérez, la CNDH puso en el centro de sus 

investigaciones el móvil de la desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa. Su 

recomendación es una papa caliente para el Ministerio Público federal: la infiltración 

del narco en la normal de Ayotzinapa y el involucramiento de líderes estudiantiles 

con la banda de Los Rojos, rivales de Los Ardillos y Guerreros Unidos. 

De acuerdo con las averiguaciones que inició la Fiscalía de Guerrero y prosiguió la 

extinta Procuraduría General de la República, entre los movilizados a Iguala el 26 

de septiembre de 2014 viajaban algunos ligados a la delincuencia que fueron 

identificados por sus enemigos y esto desembocó en el asesinato de 46 jóvenes 

(tres en los enfrentamientos y los 43 desaparecidos). 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/que-tan-solo-esta-ricardo-anaya
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-oraculo-gringo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/el-mas-firme-de-la-matanza
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CONFIDENCIAL 

Va de nuevo, ley de 'topes' a altos salarios 

Aunque sin consensos, Morena ya enlistó, otra vez, la Ley de Remuneraciones –

de Pablo Gómez– para poner “topes” a los altos salarios de la “burocracia dorada”. 

Este miércoles se debatirá y, en su caso, aprobará, con la mayoría de Morena y sus 

aliados, en San Lázaro. Con una fórmula “confusa” –reprocha la oposición–, los 

diputados darán respuesta al requerimiento que les hizo la Corte de establecer 

“criterios y parámetros” para definir el salario del Presidente de la República, y que 

de ahí nadie pueda ganar más. El golpe, advierten, va sobre todo contra los órganos 

y Poderes autónomos, incluidos los propios ministros de la Corte. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

El gobierno no puede generar recuperación 

Ayer, el Inegi dio a conocer los datos de la oferta y la demanda globales, lo que nos 

permite tener un cuadro más completo del desempeño de nuestra economía en el 

segundo trimestre. Veamos algunos de los resultados más importantes. 

1.- Durante el segundo trimestre del año, se dejaron de consumir bienes y servicios 

por alrededor de 8 mil millones de pesos diarios respecto a lo que se consumía en 

el primer trimestre. Ese monto equivale a la pérdida de 19.6 millones de salarios 

medios diarios del sector formal de la economía. O si quiere otro parámetro, a poco 

más de dos días de las ventas diarias totales que realizó la ANTAD en el primer 

trimestre. 

DARÍO CELIS 

Coral y Prisa se dan con todo por Radiópolis 

No hay ni remotamente visos de un arreglo por la vía de la mediación entre Grupo 

Prisa y Grupo Coral en torno al control de Radiópolis. Las posiciones están 

encontradísimas. Los primeros muy agraviados. 

Así lo externa el requerimiento de cese y desistimiento inmediato de acciones del 

representante de la Sociedad Española de Radiodifusión (SER), controladora de 

Prisa, Pedro Julio García Guillén, a sus nuevos socios mexicanos, fechado el 7 de 

septiembre pasado. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/va-de-nuevo-ley-de-topes-a-altos-salarios
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/el-gobierno-no-puede-generar-recuperacion
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/coral-y-prisa-se-dan-con-todo-por-radiopolis
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PABLO HIRIART 

'Trump es comunista' (II) 

Es la hora de más calor en esta ciudad que casi nunca rebasa los 33 grados, pero 

ahoga con su 92 por ciento de humedad, y un grupo de obreros de la construcción 

se cobija bajo los árboles: discuten, gritan, manotean, ríen, en la banqueta del 

enorme Office Depot de la calle Ocho de la Pequeña Habana. 

Apartado unos metros del grupo, Damián me hace una seña con la cara para que 

me acerque a sus más de 120 kilos de entusiasmo trumpista. Obrero, negro, 

originario de La Habana, con treinta años de vivir en Estados Unidos, quiere hablar 

del que en su opinión ha sido el peor presidente de este país: “Obama”. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Turbulencia social 

Se le acumulan al presidente Andrés Manuel López Obrador las insatisfacciones 

políticas y sociales. Algunas crecen, como la protesta contra los feminicidios, o la 

de los productores agrícolas por el problema del agua. Algunas se reciclan, como 

los bloqueos de vías de ferrocarril y carreteras en Michoacán, y otras simplemente 

no han dejado de suceder, como el secuestro de casetas en las carreteras del país. 

En camino viene la protesta lechera en varios estados y el incremento de 

beligerancia en la Ciudad de México, con el plantón del movimiento que quiere la 

renuncia del Presidente. 

 

JORGE G, CASTAÑEDA 

En el retorno de Anaya 

El fin de año de Ricardo Anaya va a estar movidito. El excandidato presidencial ha 

prometido que durante las siguientes doce semanas publicará sendos videos 

relativos a los capítulos de un libro que propone como ruta de acción “frente al 

desastre” que es el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

Noticia relevante, pues, no sólo la reaparición del queretano ocurrida este lunes con 

su anuncio de reincorporación a la política activa, sino su propósito de dar a conocer 

un manual para derrotar a AMLO en 2021 y 2024. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/trump-es-comunista-ii
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/turbulencia-social
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/en-el-retorno-de-anaya
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Pepe Grillo 

La semana de Ayotzinapa 

Esta semana se cumplen seis años de la desaparición de los normalistas de 

Ayotzinapa. Todavía no se conoce lo que realmente ocurrió la noche del 26 de 

septiembre del 2014 en Iguala, Guerrero. 

Durante el pasado sexenio estuvo vigente la llamada “Verdad Histórica”. La actual 

administración ofreció tirar esa verdad, lo que ha hecho a medias, pero todavía no 

ha presentado una versión creíble de lo sucedido. ¿Lo hará este sábado? 

 

 

Federico Arreola 

Ratings radio: Ciro, líder; Azucena, avanza; Sergio y Lupita, consolidan posición 

COMPARATIVO DE NOTICIEROS TODO EL DÍA - RATING 18+ ABC L-V INRA 

AGOSTO 2020 

1º Con 2.39 de rating, Ciro Gómez Leyva, de Radio Fórmula 

2º Con 1.69 de rating, Oscar Mario Beteta, de Radio Fórmula 

3º Con 1.65 de rating, Joaquín López-Dóriga, de Radio Fórmula 

4º Con 1.43 de rating, Chumel Torres, de Radio Fórmula 

5º Con 1.41 de rating, Mario González, de Stereo Cien 

6º Con 1.32 de rating, Azucena Uresti, de Radio Fórmula 

7º Con 1.29 de rating, Denise Maerker, de Radio Fórmula 

8º Con 1.20 de rating, Carlos Loret de Mola, de W Radio 

9º Con 1.18 de rating, Adriana Pérez Cañedo, de Stereo Cien 

10º Con 1.03 de rating, Eduardo Ruiz-Healy, de Radio Fórmula 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-la_semana_de_ayotzinapa-1164689-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-ratings-radio-ciro-lider-azucena-avanza-sergio-y-lupita-consolidan-posicion.html
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Romina Román Pineda 

¿En riesgo presupuesto para 2021? 

La sucesión en la dirigencia de Morena podría poner 

en riesgo la discusión del presupuesto para el 2021. La razón:  la división 

al interior de este partido se agudizará con la próxima elección de su presidente 

nacional y su secretario general, ya que es probable que el líder salga de las filas 

de San Lázaro. 

Es bien sabido que los candidatos más fuertes son: Porfirio Muñoz Ledo y Mario 

Delgado, este último, coordinador de Morena y presidente de la Junta de 

Coordinación Política en la Cámara Baja. 

 

 

Rozones 

Porfirio, golpe a Ebrard y revire 

Vaya ruido el que generaron las declaraciones del diputado Porfirio Muñoz Ledo a 

este diario, en las que se lanza duro contra el canciller Marcelo Ebrard. Tanto que 

numerosas voces dentro de Morena reaccionaron con sorpresa, por decir lo menos, 

principalmente al cuestionamiento que el diputado hizo sobre la lealtad del 

funcionario y al amago con “expulsarlo” de las filas de ese partido. Algunas de esas 

voces recordaron algunas de las tareas en las que el titular de Relaciones Exteriores 

ha operado leal y eficientemente al Presidente López Obrador, y no sólo ahora sino 

durante al menos las últimas dos décadas. Nos comentan que con ese antecedente 

el golpe a uno de los más eficaces secretarios de la 4T de parte de Muñoz Ledo se 

debiera interpretar también como un golpe al movimiento. Uf. 

 

 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/en-riesgo-presupuesto-para-2021/436686
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/porfirio-golpe-ebrard-revire-406165
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Javier Solórzano Zínser 

El futuro del Presidente pasa por Morena 

El problema que ya está enfrentando en el camino no está paradójicamente en la 

debilitada oposición, sino en lo que pueda pasar en su propio partido, el mismo que 

hizo a imagen y semejanza de sí mismo. Da la impresión de que el tabasqueño está 

dejando pasar momentáneamente el tiempo para ver si en Morena se ponen de 

acuerdo, de lo contrario, es sólo cuestión de que lo decida para que pegue en la 

mesa. 

Lo que es un hecho es que no va a dejar pasar por ningún motivo que al interior del 

partido no se pongan de acuerdo y que esto provoque que termine sucediendo que 

lo ganado y lo que está en juego se pierda por una división interna que bien se sabe 

puede tener consecuencias, entre las que puede estar darle una bocanada de aire 

a la oposición. 

 

Bibiana Belsasso 

Plantones, 14 años después 

Han pasado 14 años de que el Paseo de la Reforma y el Zócalo capitalino fueron 

tomados por el hoy Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. 

Decenas de carpas fueron instaladas y permanecieron ahí casi 2 meses. 

Fue el 30 de julio de 2006, cuando después de su derrota electoral frente al 

expresidente Felipe Calderón Hinojosa, pidió a sus seguidores, durante una 

manifestación, que se instalara una “asamblea permanente” hasta que se contara 

“voto por voto” para tener una certeza en la legalidad de la elección. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/futuro-presidente-pasa-morena-406166
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/plantones-14-anos-406151
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Ángeles Aguilar 

Azúcar amargo, menos a EU y sustitutos y fructosa, ganones en reformulación 

Derivado de la sacarosa vegetal, estas blancas arenillas fueron durante años 

privilegio de sultanes, emires, califas y reyes y no fue hasta después de la época de 

la Colonia con el boom de los ingenios que ésta llegó a las mesas de cualquier 

familia. 

Hoy en el orbe se producen cerca de 170 millones de toneladas, de las cuales 75% 

proviene de la caña de azúcar y el resto de la remolacha. 

 

Arturo Damm 

Oferta y demanda agregadas 

Ya tenemos, para el segundo trimestre del año, los resultados de la Oferta Agregada 

(OA) y la Demanda Agregada (DA), que nos permiten conocer la magnitud del 

Efecto Covid que se dio del 1 de abril al 30 de mayo, los meses del cierre parcial de 

la economía. 

La OA está compuesta por (I) la producción de bienes y servicios, el Producto 

Interno Bruto (PIB), (II) más las importaciones (IM), (III) menos las exportaciones 

(EX), la parte del PIB que, por exportarse, no se ofrece en México. 

 

 

Marco A. Mares 

AMLO, ¿Coca-Cola? 

En medio del refuego entre el gobierno mexicano y la industria refresquera y 

alimentaria, se registró en México un encuentro entre el presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador y el director ejecutivo a nivel mundial de Coca-Cola, 

James Quincey. 

Vía Twitter, el Jefe del Ejecutivo dio cuenta de la reunión y adjuntó una foto en la 

que, por sus rostros, pareciera que no salieron chispas de esa conversación de alto 

nivel. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/azucar-amargo-eu-sustitutos-fructosa-ganones-reformulacion-406149
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/oferta-demanda-agregadas-406150
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/AMLO-Coca-Cola-20200922-0015.html
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¿Será? 

AMLO, también hoy en la ONU 

Como pocas veces en la historia de las Naciones Unidas hay tanto interés por 

escuchar a los jefes de Estado y de Gobierno que participarán hoy en el Debate 

General de la Asamblea General de la Organización, que cumple 75 años. La 

pandemia provocada por el Covid-19, por decir lo menos, trae al mundo de cabeza, 

y de las posiciones que se expresen en este foro dependerá el curso que tomen las 

cosas. También el presidente de México tiene cosas que decir en este foro 

universal. Por ello, el presidente López Obrador trabajó en un mensaje que durará 

18 minutos, en el que expondrá su visión de esta crisis sanitaria. Nos cuentan que 

habrá una posición más firme y hasta provocadora sobre este tema. ¿Será? 

 

 

Dinero 

Claudia Sheinbaum dijo en entrevista con La Jornada que en el anterior sexenio los 

partidos políticos se asociaron para consolidar un régimen de corrupción y 

traicionaron a la ciudadanía. Quien hizo posible esa asociación fue su antecesor, 

Miguel Ángel Mancera, pero sigue disfrutando de su fuero de Senador. La jefa de 

Gobierno advirtió que siguen las acciones contra ese régimen de corrupción. Ayer 

mismo trascendió que hay orden de captura contra uno de los allegados de 

Mancera. Se trata de Jaime Slomianski Aguilar, ex titular de la extinta Agencia de 

Gestión Urbana. Lo busca la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 

por delitos relacionados con un descalabro económico millonario a la hacienda 

capitalina, según se informó. Está cuantificado en más de 29 millones de pesos. 

También hay orden de aprehender a varios de sus colaboradores. En la misma 

entrevista, Sheinbaum dijo que envió al Congreso local una iniciativa de reforma a 

la ley para que el delito de corrupción no prescriba. 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/09/22/sera-amlo-tambien-hoy-en-la-onu/
https://www.jornada.com.mx/2020/09/22/opinion/006o1eco
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Astillero 

 

Porfirio Muñoz Ledo, aspirante a dirigir su tercer partido nacional (antes, el 

Revolucionario Institucional y luego el de la Revolución Democrática), considera que 

está a destiempo el futurismo presidencial en Morena y, en particular, advierte el 

riesgo que representa el canciller Marcelo Ebrard, de quien menciona: tiene 

muchísimo dinero, voy a acabar subiendo las fuentes de las cuales tomo esto. 

Espero que no haya tomado dinero del gobierno de la Ciudad (de México), de eso 

no lo voy a acusar porque no lo he investigado. 

El candidato a presidir Morena, impulsado por el grupo que a su vez impulsa a 

Claudia Sheinbaum para 2024, añadió ayer respecto a Ebrard: tiene socios, amigos. 

Se ha forrado de dinero para ser presidente, y eso no me gusta porque soy 

republicano. El canciller, señala, es de derecha y está perdiendo fuerza en la 

consideración de Andrés Manuel López Obrador. Asegura que de buena fuente 

sabe que el tutor político y ex jefe de Ebrard, Manuel Camacho Solís, no se benefició 

con la creación de Santa Fe, donde hubo un dineral. Así que, si Manuel no se llevó 

el dinero, ¿a dónde se fue? ¿Malos manejos de Ebrard?, se le preguntó. Y 

respondió: no lo sé, ni siquiera lo sospecho, pero voy a seguir la pista. Voy a 

preguntar con autoridades de la ciudad, especialistas, tengo que tener los pelos en 

la mano  

 

Rayuela 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/09/22/opinion/010o1pol


                                                                                                                                                                                    

67 
 

 

Editorial 

Vacuna anti-Covid: acaparamiento inmoral 

Un estudio de la organización no gubernamental Oxfam reveló que varias naciones 

ricas, que representan apenas 13 por ciento de la población mundial, ya acapararon 

más de la mitad de los suministros de las cinco principales vacunas contra el Covid-

19 que se encuentran en la última fase de pruebas antes de su distribución masiva. 

Estados Unidos, Reino Unido, los integrantes de la Unión Europea, Japón, Suiza e 

Israel, así como las regiones autónomas chinas de Hong Kong y Macao, ya cerraron 

tratos que les aseguran recibir 2 mil 700 de los 5 mil 300 millones de dosis ofreceidas 

por AstraZeneca, Gamaleya/ Sputnik, Moderna, Pfizer y Sinovac. En el caso de 

Moderna, ciento por ciento de sus opciones de compra fue colocado en las naciones 

opulentas. 
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